

MENSAJE A LA JUVENTUD

En ningún período de la Humanidad, como en el presente, la juventud está en el umbral de una época cargada de promesas maravillosas o de mensajes de ruina y desolación. A ella le corresponde, por su poder, destreza o impulso generoso, lograr que la humanidad adopte el camino más de acuerdo con la tradición cristiana.

Físicamente, los jóvenes de hoy superan, merced al progreso de la higiene sobre los seres y las cosas que los rodean. Pero lo más importante para su porvenir es que sean verdaderos hombres, en el sentido íntegro de la expresión.

De nada vale el genio y la fuerza si no los ponemos al servicio de nuestros semejantes. El deber más sagrado de la juventud está en relación directa a la colectividad en que vive. Si cada joven tuviera el anhelo de trabajar para el engrandecimiento y desarrollo de la humanidad, la vida de la segunda mitad del presente siglo podría ser más pura y feliz.

La existencia mecanizada, el afán de dinero como medio de poder, las filosofías decadentes y en general el incremento de los apetitos materiales, nos llevan al ocaso de los principios más nobles. La primera responsabilidad de la juventud frente a la vida, es la de trabajar por el desarrollo de los valores culturales. Mientras no sepamos anteponer a nuestros propios in-

tereses las relaciones humanas, el futuro de los pueblos seguirá comprometido.

La lucha por el poder se hace, frecuentemente, no para mejorar la comunidad, sino para satisfacer bastardos apetitos personales. En estas condiciones no es posible cimentar en forma justa una articulación social y económica. Si a las nuevas generaciones les sigue dominando el ansia de triunfar precipitadamente, para ocupar un puesto preferente en el banquete de la vida, el mundo no encontrará equilibrio moral.

Pero no hay que desesperar. La juventud tiene reservas insospechadas para la acción generosa y noble. La influencia del ideal ejerce sobre ella una misteriosa atracción. Sepamos organizarla para el bien presentándole con franqueza y decisión el camino por seguir, que no puede ser otro que el de subsanar las deficiencias de la estructura social.

Así como la persona educada conserva los ideales de su familia, el buen ciudadano del mañana debe tener un profundo sentimiento universal. Amará sus ideales, sus tradiciones de cultura, su libertad, para embellecerla con nuevos valores.

Cada joven está llamado a un alto destino, si sabe consagrar su vida a las empresas de aliento sobresalientes. La mayoría de los hombres son peque-

ños, dice un dramaturgo inglés porque les dá miedo ser grandes. El secreto de las grandes individualidades radica en que supieron ser ádalides de una causa noble.

Si se aguarda el triunfo por los favores políticos, herencia familiar o la ductilidad del carácter, la juventud actual no podría sobreponerse a las fuerzas que retrasan su progreso. Ella tiene que respirar un aire nuevo de libertad y de decencia. Un nuevo sentimiento ante la vida para regenerarla, para hacerla mejor a nosotros mismos y a nuestros semejantes.

La etapa económica actual, cuyo símbolo de dominación es el dinero, ha creado la impresión, entre los jóvenes, de que el triunfo social está vinculado al factor creosódico, olvidando las lecciones de la historia de que la verdadera riqueza radica en el hombre mismo. Sólo, una deformación moral ha podido subsistir la vieja esclavitud por la nueva conquista del ser humano a través de la moneda. Si la juventud sueña en gozar de una independencia y soberanía verdaderas, tiene que ir vigorizando, el amor de la libertad, las raíces morales de un quimero idealismo.

Existe una borrachera de entusiasmo por lo que ha dado en llamarse la etapa del radio y más reciente la de la energía atómica. Se piensa en facilidades fan-

Pasa a la Pág. 4

DEFENSA NACIONAL

PRO-DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1:00

Octubre de 1951

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

No. 233

Nuestra Labor

DEFENSA NACIONAL se fundó a principios de la Segunda Guerra Europea, y nos sentimos satisfechos de no haber defraudado jamás a todos los que tan gentilmente han colaborado a nuestro lado.

La Biblioteca Nacional está de par en par, para que llegue cualquiera y se dé cuenta de una labor honrada que hemos librado, sosteniéndonos sin vender nuestras páginas a los politiqueros, sosteniéndonos sin necesidad de tener que ser serviles para ganarnos el pan de cada día. Por eso nos extraña que imprentas que bien saben de los sacrificios que pasan los pequeños periódicos, traten de crearnos dificultades para matar nuestra pequeña empresa.

Para terminar, confesamos que estamos llenos de optimismo en nuestra lucha, DEFENSA NACIONAL al través de su vida ha venido aquilatando quienes son sus amigos y sus enemigos, y estamos seguros que todos ellos, entre los que se encuentran capitalistas y hasta artesanos, no nos negarán este aumento que no llega a reforzar nuestros bolsillos, sino a darle vida a nuestra humilde publicación para que siga viviendo. Desde ahora repetimos como siempre, que Dios recompense a los que sigan a nuestro lado, en una lucha tan dura y mal recompensada, que pide un auxilio porque en verdad lo necesita. Nos lamentamos cada día que el Estado que ahora está en manos de un señor periodista, no haya logrado elevar un pensamiento para aquellos que tienen publicaciones, dándoles una pequeña subvención, o al menos dotarlos de una imprenta donde puedan editar sus publicaciones con poco costo. También repetimos como muchas veces, hace falta en Costa Rica la Casa del Periodista, no sabemos que espera el Sr. Presidente de la República. La Casa del Periodista es un Templo donde se puede instruir con sus Bibliotecas y además sería un progreso para el país, ya que muchas naciones la tienen.

Para terminar con este chorro de verdades, tenemos que confesar que gracias al comercio que nos brinda sus anuncios y al público que nos honra brindándonos sus suscripciones, DEFENSA NACIONAL existe hace 11 años, en nuestra empresa, sólo nos deja deudas y si es una humilde casita que tenemos, está hipotecada hace 4 años y con dificultades podemos cancelar los intereses, esa es la vida de DEFENSA NACIONAL, trabajar día y noche para sostener el periódico y cumplir con la obligación de pagar a las imprentas puntualmente para que nos cumplan con el periódico.

Debido al alto costo de la impresión de este Periódico, del mes entrante en adelante la suscripción valdrá ₡ 1.50

Ayuda a finqueros para establecer bosques

Quiero la STICA contribuir así a desarrollar un vasto plan de reforestación en el país

Hemos sido enterados de que la STICA, entidad que desde hace varios años funciona en el país, está tratando de llevar a cabo planes de ayuda a los finqueros con el objeto de que establezcan bosques y así colaborar a desarrollar un vasto plan de reforestación en el país.

Se suministrará a los finqueros arbolitos y semillas para hacer los viveros, así como instrucción y ayuda técnica para la ejecución de planes de reforestación acordes con las características de las tierras y de las distintas regiones de nuestro territorio nacional.

Más de 500 trabajadores en las Obras de la Carretera Panamericana

Los trabajos en nuestro país se principiaron en noviembre, tomando en consideración la terminación de la estación lluviosa

DEFENSA NACIONAL está en capacidad de ampliar las referencias que ha dado ya la prensa diaria del país respecto a los trabajos de la carretera interamericana que se reanudarán en el mes de noviembre, según lo informó durante su reciente visita a nuestro país, el Secretario Auxiliar de Estado, Edward G. Miller. No menos de quinientos trabajadores serán empleados en los primeros meses, pues se quiere adelantar todo lo más posible durante los meses de la estación seca.

Actualmente se hacen estudios para determinar los sitios en donde deberá procurarse la iniciación de los trabajos, pero generalmente se estima que es preferible terminar previamente a la iniciación de trabajos en el sector sur del país en el del norte, es decir, hasta la frontera de Nicaragua. Desde Cañas hasta Peñas Blancas hay que construir la carretera, de la cual apenas existen tramos más o menos aprovechables.

Es notable la capacidad agrícola de nuestro campesino

De incalculable valor ha sido el trabajo de conservación de suelos, dice el Ing. Carlos Arroyo.

Es notable la capacidad... De un interesante estudio que ha publicado la STICA recogiendo los trabajos de sus ingenieros agrónomos sobre distintas labores realizadas en el país, extractamos los siguientes párrafos del trabajo escrito por el Ing. don Carlos Arroyo, quien dice, entre otras cosas, las siguientes: «La capacidad agrícola de nuestro campesino es grande. En forma rápida similar los nuevos métodos lo que indica que sí existe la forma de demostrarles con experiencias realizadas, los beneficios que los nuevos sistemas agrícolas traen consigo. Nuestros campesinos

están prestos a asimilar esas enseñanzas y a ponerlas en práctica en forma rápida y eficiente. La labor de educación es de beneficio incalculable y podemos estar seguros que dada la capacidad de nuestros campesinos, con perseverancia y buena voluntad, en no lejano día se han de cosechar grandes resultados.»

Refiriéndose al trabajo de conservación de suelos dice: «De incalculable valor ha sido el trabajo de conservación de suelos, introducidos en la siembra del café, nuestro cultivo básico, que puede tener grandes proyecciones en nuestra vida económica. Evitando los lavados de los suelos, las enfermedades y otras plagas, se intensifica en forma no conocida la producción del café.»

Democracia

La humanidad evoluciona.

Después de la ignorancia y la superstición que existían durante la Edad Media, surgieron maravillosos descubrimientos que proporcionaron al hombre, un mejor medio de vida.

El siglo diecinueve contempló a un mundo que hacía ensayos con nuevos órdenes sociales; se proclamaron los Derechos del Hombre y las Libertades que debería disfrutar.

Así se establecieron los gobiernos llamados democráticos, cuyo sistema es una forma de organización social, en el cual las cuestiones de política pública, son resueltas por la mayoría de los integrantes de una comunidad.

La Democracia se re-

sume en un gobierno del pueblo, por el pueblo, y para el pueblo, su ideología de un profundo sentido al concepto de la solidaridad humana, sin diferencia de raza, clase nacionalidad y credo.

Los miembros de una comunidad pueden ayudar a dirigir los asuntos comunes, tomando parte en la determinación de sus propios destinos, de esta manera, estando la responsabilidad social y política de los asuntos de un país distribuida entre todos los ciudadanos adultos, estos sienten anhelos de prosperidad y adelanto general.

Las guerras de este siglo han sido libradas, según los políticos, para implantar la Democracia y establecer las cuatro

Pasa a la Pág. 4

EDITORIAL

El Serio Problema de la Vivienda

El encarecimiento de la vivienda, especialmente en la capital, es extraordinario, tanto, que son millares las personas que viven hacinadas en cuartos que no reúnen ninguna condición higiénica, con lo que se está convirtiendo a tales viviendas en las mejores agencias propagadoras de la tuberculosis y muchas otras enfermedades que diezman a nuestra población y vienen a constituir un seriosísimo problema social.

Entre los muchos problemas serios que confronta el país se halla el de la desnutrición, señalado por el Dr. Antonio Peña Chavarría como el más grave de todos e inmediatamente hay que colocar el de la vivienda. Ambos problemas son factores decisivos en el desastre a que va encaminándose nuestra ciudadanía en su vida física. Mientras no se tomen medidas drásticas que detengan el alza de los artículos de primera necesidad, es decir, de los alimentos básicos en la dieta del costarricense y mientras no se enfoque en una forma real el asunto de la vivienda, no habremos avanzado un paso, antes bien, iremos retrocediendo a más no poder.

No es el caso de hacer casas lujosas, fuera de las posibilidades de la mayoría de los bolsillos de nuestras gentes trabajadoras. La Caja Costarricense de Seguro Social viene realizando construcciones por medio de su Departamento de la Habitación, pero es mayor la proporción de casas para gentes bien acomodadas, que ganan de 400 colones para arriba, que para la pobreza. Porque no se ha seguido el plan de construcciones del tipo Dúplex, que si se continuara en una mayor escala, resultarían efectivamente baratas y aptas para que las obtengan centenares de personas que tienen muy modestas entradas. Hacer palacetes, no es resolver el problema de la vivienda. Hay que terminar con los nefastos chinchorros, focos de todas las enfermedades conocidas y para terminar con ellos, se requiere hacer casitas baratas en los alrededores de la capital, en terrenos ojalá municipales o del gobierno, a fin de que no resulten demasiado caras esas casas, debido a los caprichos que es preciso pagarle a quienes venden terrenos para esa clase de construcciones. Esto último ocurrió en en Pavas y por esta causa se subió tanto el valor de las viviendas Dúplex.

Nosotros estamos porque se enfoque el complejo

problema social de la vivienda, pero que no se piense en imitar lo que en otras partes se hace, sino hacer las casas consumiendo en esas construcciones el mayor porcentaje posible de materiales del país. Es la única forma de bajar su costo, como también se bajará si se atiende a la indicación que hacemos en cuanto a los terrenos para ubicarlas.

BAÑOS DE SOL

Además de las "reacciones" que el frío desarrolla sobre la piel, podemos también afiebrar ésta exponiéndola al sol. El Sol congestiona la piel, atrayendo a la superficie del cuerpo la congestión de sus entrañas y favoreciendo por los poros la eliminación de las impurezas orgánicas.

Los rayos solares pueden actuar directamente sobre el cuerpo desnudo en las primeras horas de la mañana, pero cuando su acción es más intensa conviene cubrir la piel con sábana blanca o con hojas verdes. Si hay viento o temor de enfriarse se cubrirá con frazada blanca de lana. En todo caso la cabeza se mantendrá a la sombra.

Como tónico y vitalizador el baño de sol se to-

mará en las primeras horas de la mañana con el cuerpo desnudo.

Como "purificador" y, para reemplazar al del vapor, este baño se practicará a medio día, de 11 a 12, que es cuando el sol tiene su mayor actividad. Cubierto el cuerpo con sábana o frazada de lana, el bañista se aplicará frotaciones de agua fría cada cinco o diez minutos, volviendo a cubrir su cuerpo sin secarse. Así en una hora, que durará el baño, se podrán tomar 8 o 10 frotaciones de agua fría. Por fin hay que vestirse sin secarse el cuerpo después de una última aplicación de agua fría.

Prof. Manuel Lezaeta A.
(Chileno)

Para el mayor éxito de sus negocios
SINTONICE Y ANUNCIE en
Radio Central
1195 kilociclos Su Onda Amiga
TELEFONO 1351

ATENCION, MUCHA ATENCION!
Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y etsilo colonia!
Taller Mecánico de PEPÉ ISERN
ESPECIALIDAD EN
FAROLAS · ARAÑAS · REJAS
CANDELEROS · MACETEROS · BARANDAS

GRANDES IDEAS

"El aire puro es el primer alimento y primer medicamento". Hipócrates. Propaganda de la Sociedad Naturista Colombiana.

"Los males que diezman a la Humanidad tiene su fuente principal en una alimentación mal elegida" Dr. Juan Carton.

"Debiera existir como remedio universal, un año de arado obligatorio".—Dr. Julio Cantalá. — Propaganda de la Sociedad Naturista Colombiana.

"Vivimos por el sol, y comemos el sol convertido en vituallas copiosas y exquisitas".—Dr. Alonso Restrepo Moreno.

"Quien menos come, vive más".—Mariano Boffil.

"Cuando no sabemos comer, cavamos la sepultura con los dientes".—Dr. Godofredo Grasso.

"Dime lo que comes y te diré quien eres".

"La alimentación con carnes, no está muy distante de la antropofagia".—Humbolt.

"Sin la existencia del sol no sería posible la vida.

Prof. Vander.

"Acercarnos a la naturaleza para llevar a ella al bagaje maravilloso de todos los conocimientos adquiridos, debe ser el norte de todos los que desean mejorar continuamente. — Dr. Gregorio Marañón.

"El Secreto de la longevidad está en volver a la Naturaleza de donde el hombre se ha retirado". Propaganda de la Sociedad Naturista.

Por Envidia

Se calumnia a los hermanos, a los amigos a los padres. Por envidia se roba, se mata, se destruyen hogares. Por envidia el hombre y la mujer viven desesperados suicidándose diariamente. Por envidia las gentes se han olvidado del alma.

La envidia no se detiene ante nada ni ante nadie; con facilidad que asombra destila su veneno letal sobre reputaciones honrosas que están a cubierto de toda insidia y de toda infamante calumnia. Es ella la peor enfermedad del alma y la maldad más grande que ha puesto Satanás sobre la Tierra.

Godofredo Laín.

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS
en Cartago, Costa Rica
PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA
Los trabajos más Artísticos y Acabados
en Costa Rica
Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

Atención, Atención:
VALENTIN DIAZ
AVISA A SU ESTIMABLE CLIENTELA Y PUBLICO EN GENERAL, que para mayor comodidad de sus clientes, ha trasladado su taller de Sastrería, 125 varas al Este del Teatro Moderno, en San José. Donde se pone a las órdenes de su estimable clientela.

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado
Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas
Faroles · Verjas de Hierro Coloniales
CEPILLO PARA METALES
300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

ANTONIO URBANO M.
EL GREMIO
TELEFONO 2157 — APARTADO 480
Almacén de Abarrotos al por Mayor
Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de La Tienda Chepe Esquivel. San José, Costa Rica

Con nuestros clientes de San José y Provincias

Con motivo de haber sido aumentado este periódico en un setenta y cinco por ciento en los últimos ejemplares que han circulado, nos vemos en la pena de tener que aumentar la suscripción, a un colón cincuenta, del próximo mes de Noviembre en adelante. También nos vemos obligados a seguir cobrando por la pulgada de anuncio ₡ 3 00.

Nosotros esperamos de la benevolencia de todos nuestros amigos, en que nos seguirán ayudando, para ver si es posible que continuemos adelante en pro de las juventudes y de nuestra querida Costa Rica. DEFENSA NACIONAL no pertenece a su dueño que tanto ha luchado. DEFENSA NACIONAL, la debemos a toda esa legión, que con su nobleza y buena voluntad, contribuyen, para que Costa Rica se haga grande, teniendo un periódico moralizador y grande en sus ideales.

11 años tiene de fundado este Periódico, el significa una lucha y sacrificio como pocos periódicos, porque luchamos con la única ayuda que nos prestan nuestros suscritores y anunciantes, que no se diga como nos calumnian nuestros enemigos, que este periódico es subvencionado por el Estado y las Legaciones Extranjeras.

DEFENSA NACIONAL, es un periódico fundado por el esfuerzo de un hombre que tiene que desempeñar el personal que representa toda empresa que aunque pobre, siempre necesita de algunos empleados para sostenerse.

HORMIGUICIDA MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. — Distribuye: BOTICA UNIVERSAL — San José

Mario Peña Pons
Costado Norte de la Plaza del Pacífico
Teléfono 4448 — Apartado 502
MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS
Maderas del Guanacaste, las mejores del País

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS
OFRECE EL SEMILLERO
APARTADO 783 — SAN JOSE

RINCON SOCIAL

Leda María Mata Valverde

Enviamos un saludo especial a la bella y encantadora señorita Leda María Mata Valverde, con motivo de haber celebrado con gran alegría la fecha feliz de su cumpleaños.

Distinguido Hogar de Gala en esta capital

En el mes de setiembre visitó la cigüeña al apreciable hogar del caballero don Marcial Barrientos Rodríguez y su culta señora esposa doña Carmen Quirós de Barrientos, dejando en su cunita ya preparada una bella y robusta chiquitina, que viene a engalanar el hogar Barrientos Quirós. La bella chiquitina es sobrina del Director de este Periódico, por lo que nos sentimos llenos de inmensa alegría. Todos los que trabajamos en este humilde alero, al felicitar a los padres de la recién nacida, anhelan para la chiquitina, dichas y felicidades interminables.

Doña Olga de Echandi

Continúa siendo satisfactoria la salud de la distinguida dama doña Olga de Echandi, quien hace pocos días fué sometida a una delicada operación. Por lo que nos alegramos.

Doña Soledad Pacheco de Volio

Con motivo de haber celebrado su cumpleaños, la estimable dama doña Soledad Pacheco de Volio, DEFENSA NACIONAL, le presenta un cordial y respetuoso saludo, en unión de su distinguida familia.

Don Juan Francisco Rojas

Regresó de México, el estimable periodista amigo nuestro, don Juan Francisco Rojas, a quien le presentamos un atento y cordial saludo.

Don Manuel de Mendiola

Con rumbo a los Estados Unidos y otras naciones, salió de esta capital el estimable industrial, don Ma-

nuel de Mendiola, a quien le deseamos una feliz travesía.

Señorita Isabel Broutin Pochet

Un poco tarde hacemos llegar un atento saludo a la encantadora señorita Isabel Broutin Pochet, con motivo de haber celebrado su cumpleaños.

Doña Cludia Solano de Ford

Continúa mejor de salud, la apreciable dama, doña Cludia Solano de Ford. Por lo que nos alegramos.

Don Gerardo Guzmán Quirós

Con motivo de haber celebrado su natalicio, enviamos un cordial y atento saludo al caballero don Gerardo Guzmán Quirós, Ministro de Gobernación y Policía.

Don Carlos Manuel Fernández

Según se nos informa, sigue en vía de restablecimiento el Dr. don Carlos Manuel Fernández. Lo que celebramos de todo corazón.

Ana Lorena Cruz Montealegre

Con motivo de haber celebrado la fecha de su cumpleaños, rodeada del cariño de todos sus familiares, nos es grato felicitarla deseándole dichas interminables. A la simpática amiguita, Ana Lorena Cruz Montealegre, hija del estimable hogar formado por el culto caballero amigo nuestro, don Luis Cruz Bolaños y su distinguida señora esposa, doña Nena Montealegre de Cruz.

Doña Virginia de Ferrat

Saludamos respetuosamente a la distinguida señora doña Virginia de Ferrat, con motivo de haber celebrado su cumpleaños.

Cumpleaños en la Ciudad de Alajuela

Llevamos un atento y cor-

dial saludo a la apreciable señora doña Elodia de Solera, con motivo de celebrar el 22 de octubre, la fecha de su cumpleaños. Que siga siendo muy feliz y que viva muchos años, son nuestros deseos.

Don Gildo Molinare C.

Con motivo de celebrar su cumpleaños el 29 de octubre, llevamos un atento y cordial saludo al caballero amigo nuestro, don Gildo Molinare C., de la ciudad de Alajuela.

Señoritas Ligia y Vilma Brenes

Con motivo de haber celebrado sus cumpleaños, enviamos nuestra congratulación a las simpáticas señoritas Ligia y Vilma Brenes, dos capullos de la ciudad de San José, cultas y apreciadas por sus buenas cualidades. Que siempre sigan siendo felices, son nuestros mejores deseos.

Reorganización del Orfeón Cartaginés

Nos es grato felicitar y desearles toda clase de éxitos a los nuevos integrantes del Orfeón Cartaginés, entre los que se encuentra el estimable amigo don Julio del Valle, como pianista y algunos de sus familiares. El Orfeón viene siendo dirigido con gran éxito por Fray Eugenio. Con gran satisfacción los hemos visto actuar, primero en el Rosario del 22 de Agosto, de los señores comerciantes del Mercado. Después en la Salve de la SACSA, y por último en la Misa de la grandiosa Pasada de la Virgen de los Angeles. El Orfeón está compuesto por 40 artistas cartagineses, todos llenos de entusiasmo que nos vienen demostrando lo que valen. DEFENSA NACIONAL al felicitarlos de todo corazón, les augura un porvenir risueño y en pro de nuestra patria.

Nuevo Folleto de la Unesco sobre los alimentos y los pueblos

NACIONES UNIDAS.— Nueva York, — USIS.— Escolares en todas partes de los Estados Unidos están apremiando algo sobre las condiciones de vida en otros países mediante un folleto nuevo intitulado «El Enigma de los Alimentos y de los Pueblos».

El folleto, publicado por la Comisión Nacional Es-adut nidense para la UNESCO, informa a los niños acerca de lo que se está haciendo a través de Naciones Unidas y el Programa del Punto Cuarto para ayudar a los países menos desarrollados a alimentar a sus pueblos.

Fotografías y presentaciones sencillas de material de lectura ayudan a los chiquillos a comprender las dificultades envueltas en combatir las escaseces alimenticias así como la necesidad para la cooperación internacional en estos proyectos. Los transportes, la conservación de tierras, y técnicas de producción usadas en estos países por Estados Unidos y otros técnicos son dramatizadas en un rompecabezas fotográfico de dos páginas ideado para atraer a los jóvenes lectores.

M. L. Wilson, del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos dice que el folleto es especialmente útil para familiarizar a la juventud rural norteamericana con las condiciones de las cosechas en otros países.

Juegos Destornilladores y sin estuche. Mango fijo

"PIONEER":

Con estuche y de ratch

PROBADORES

ELECTRICOS:

Para 65 a 550 voltios,

corriente alterna y directa.

TORNILLOS DE ACERO

ROSCA FINA:

estufa y para láminas

TUERCAS CASTILLO

Variadas.

Herramientas GORDON

(inglesas): gabinetes cubos, fijas.

MARCOS Y CANASTAS

PARA BATERIAS:

Varios modelos y sus tornillos.

FOCOS, LAMPARAS

AUTOMOTORES DIETZ:

La línea Eléctrica de calidad.

REPUESTOS

Y ACCESORIOS

H. SOLIS

200 varas al Norte del Banco Nacional

Atención amigos de Defensa Nacional, de Noviembre en adelante
 ₡ 1.50 la suscripción

PULPERIA Y CANTINA

"La Viña del Morazán"

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercados.—Buena atención de su dueño y pesa legítima.—Licores del país y extranjeros.

REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

Farmacia IMPERIAL

del Lic. RODOLFO JIMENEZ GARRION

Teléfono 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas, Artículos de Perfumería y Tocador

Medicinas frescas — Buena atención
 ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

La Zapatería Loaisiga

Avisa a su estimable clientela y amigos

Que se a trasladado a su nuevo y elegante local, situado 175 varas al Norte de su antiguo local, donde como siempre serán bien atendidos. Como siempre Materiales de Primera, y estilos nuevos al gusto de sus clientes.

Atención Automovilistas:

— EN EL —

TALLER CENTROAMERICANO

(150 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

Ofrezco a mis amigos: trabajos en reparación de motores de gasolina, aceite y otros trabajos, donde Ofrezco garantía, cumplimiento y puntualidad.

TELEFONO 6352. Entenderse con FERNANDO ESQUIVEL

MADRE!!

Tengo el alma tan triste

que no quedo cantar,

el amor que me distes

me provoca llorar.

Yo quisiera velar

pues me encuentro muy solo

y con tanto pesar

hoy camino cual bolo

Es tan cruel lo que siento

al quedar ya tan triste,

que me huela hasta el viento

cuando se que partiste.

Siente el alma tan fría

que me aburre vivir,

Madre mía, Madre mía:

no desiera existir.

JOSEF.

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

Zapatería IRIS

de MIGUEL MARIN

HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA

Calzado fino, hecho con los mejores materiales y operarios expertos

ELEGANCIA Y DISTINCION

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE ½ LIBRA

35% Café—32.50% Maíz—32.50% Cebada,

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

Boletín Informativo, Defensa Nacional

TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la Ambulancia de la Cruz Roja: 2471.

Teléfono de la Ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes.

—Cervecería TRAUBE: 2096.

—Orange Crush. 5228

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, Apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE.

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de la Víctor 605
Radio City..... 780
Radio Central..... 1195
La Reina del Espacio 1125



Si te dicen que elijas un presente, Busca el mejor, con discreción y calma. ¡Un libro puede enriquecer tu mente! ¡Un libro puede mejorar tu alma!

Mensaje a la...

Viene de la Pág. 1

tásticas para la vida, sin advertir que la Humanidad no alcanza un desarrollo moral que la capacite para dar una útil aplicación a tales energías. La inteligencia humana ha brillado en el descubrimiento de nuevas fuerzas, pero ha dado muestras de ineptitud para controlarlas en favor del hombre. Este problema apasionante requiere para su solución los esfuerzos reiterados y generosos de la juventud, a la que también aguardan nuevas batallas en pro de la libertad espiritual.

La nueva generación sabe que la liberación del hombre, sólo se obtendrá cuando los derechos fundamentales de éste se vinculen a un verdadero bienestar económico a fin de que todos, sin distinción de raza, sexo o credo religioso, puedan cumplir su misión sobre la tierra con dignidad, para que el género humano forme un todo orgánico que de gloria al pensamiento y a los hombres del porvenir.

Dr. Luis Garrido.

Anúnciese en este Periódico, un órgano al servicio de la Democracia

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Taller Mecánico MUNDIAL de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha

Señores Comerciantes de toda la República

Para todo lo que necesiten, esperen la llegada de **RICARDO DIAZ**

Agente Máquinas de Escribir, Batidoras Eléctricas, Plantas Eléctricas, Maquinarias en general.

RICARDO DIAZ Agente exclusivo de NIETO HERMANOS San José - Frente al Carmen

IMPRENTA VICTORIA

DEMOCRACIA...

Viene de la Pág. 1

Libertades, para proporcionar a cada individuo, bienestar y progreso.

Pero, para que una Democracia florezca, una comunidad ha de estar educada para comprender los Derechos y Deberes derivados de la responsabilidad individual de cada ciudadano.

Los gobernantes de los países democráticos, elevan continuamente sus voces de fieles cumplidores de los principios de la Democracia, sin que estos nunca se hallan llevado a la práctica y, no se puede esperar que las frases realicen el sortilegio de resolver los innumerables problemas sociales.

Si se anhela lograr una

organización eficaz, es preciso que en una comunidad se ejerza la disciplina y que cada ciudadano cumpla con su Deber. para poder disfrutar de Derechos y Libertades

Una Democracia constituiría un sistema perfecto de gobierno popular, si la educación fuera la base que formara a los pueblos, entonces se forjarían hombres libres, en una comunidad libre, donde cada ciudadano tenga un sentido exacto de su responsabilidad; sólo así se podrán ejercer los sistemas democráticos, haciendo una realidad de los principios de la Dignidad humana, Igualdad, Fraternidad y soberanía popular, estableciéndose un orden social en beneficio de todos.

LEYLA DECCARETT JAAR.

—Chilena—

Pensamientos

Negad la fe en la libre voluntad y la sociedad desaparece.

Julio Simón

Esforcémos en pensar bien: he ahí el principio de la moral.

Pascal

Si al hombre no se le enseña el bien, se preocupará necesariamente con el mal.

La Chalotais

La mejor guía del entendimiento es la moral.

Balmes

BUZON INFANTIL

¿A qué temperatura debe conservarse la habitación?

El recién nacido necesita un cuarto tibio al principio hasta que se acostumbre a la temperatura ambiente. El niño normal necesita una temperatura entre 70 y 75º F., pero muy pronto puede mantenerse entre 68 y 70.

—:

¿Qué puede hacerse pa-

ra tranquilizar al recién nacido.

Puede tomarse en brazos, hablarle en voz baja, mecerlo y cantarle en voz baja. No debe besarse, especialmente en la boca o la cara. Si es alimentado al pecho, se tomará en brazos muchas veces al día; si se le da biberón, debe dárse en la falda para que no pierda ese contacto íntimo que tanta falta le hace.

JUGADOR

De un modo atroz fiero vive todo jugador jugando todo el dinero que hace perder el honor.

—:

Vivo cual el can rabioso en la mesa con los dados y se vuelve hasta tramposo jugando con desgraciados.

—:

Se ufana en vuscar su moral aunque su familia en pena, allá carezca de un real. para calmar tanta pena.

—:

jugador tan desgraciado que ha de vivir amargando negándole hasta un bocado, a una mujer que esta amado.

JOSEF

Señores automovilistas:

Recuerden para garantía de ustedes, que la

Bomba de Gasolina EL POPULAR

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

LA ENVIDIA

En el revuelto mar de las pasiones Zozobra la virtud de muchos miles.

No importa socavar reputaciones, Así piensan los malos y serviles!

El alma ya no es pura si hay envidia, Y pierde el corazón su gran nobleza, Negando con maldad y con insidia, Al que sabe triunfar con entereza.

Por eso el envidioso condenó; Como si fuera un frasco lo rotuló poniendo calavera en el veneno.

No envidiar es indicio de ser bueno y yo trillo esa senda y la inmaculo, Siguiendo la del justo Nazareno.

Amira Rodríguez Cácer (Dominicana)

ENSAYELO

Para quitar las manchas de los pisos aceitados se frotran con aguarras.

Entre los utensilios de limpieza de ocupar un lugar principal un pincel común, de los que se emplean para pintar; su objeto principal es el de sacar de las ventanas y persianas el polvo; pero se puede notar que a causa de su tamaño y de la suavidad de su pelo también es muy eficaz en la limpieza de los muebles y de todos los pequeños rincones de la casa donde no se puede emplear plumero alguno.

Para quitar las manchas de los lomos de los libros producidas por el polvo y los dedos, no hay más que poner a hervir un poco de leche descremada con un poco de jabón. Cuando el líquido se ponga como jarabe, se agita, y en la espuma que se forme se moja un pedazo de franela y se frota con el lomo del libro sucio. Las manchas desaparecen de inmediato, y enseguida se seca la piel con otra franela bien seca, El mismo procedimiento sirve para guantes de piel.



CALIDAD

CANTIDAD